



# Tras meses de presiones y en medio de movilización, renuncia director de Conaf

**MEGAINCENDIO.** Dirigentes de la institución advierten que hay temas pendientes, entre ellos, la excesiva contratación de personas por razones políticas. Confían en gestión de nueva directora.

Daisy Castillo T.  
ciudades@mercuriovalpo.cl

Luego de enfrentar duros cuestionamientos por el desempeño de la institución en el megaincendio de febrero, especialmente por la detención de un presunto responsable miembro de la institución, y recibir críticas de los propios funcionarios, el ingeniero forestal y Magíster en Ciencias mención Recursos Forestales, Cristián Little, renunció ayer a la dirección ejecutiva de la Corporación Nacional Forestal (Conaf).

Desde el Gobierno se informó que la renuncia fue aceptada y que en su reemplazo asumió la ingeniero forestal Aída Baldini, con una trayectoria de tres décadas en la Corporación.

En los últimos meses y después del megaincendio, la figura de Little enfrentó numerosas voces de críticas. La propia comisión investigadora de la Cámara de Diputados, conformada para determinar las responsabilidades políticas y labores de prevención y combate del desastre que dejó 136 muertos, concluyó que hubo errores en la "preparación, planificación y operatividad" en el combate de la emergencia por parte de Conaf.

En junio, Little concurrió ante dicha comisión, manifestando que no tenía intenciones de renunciar, situación que fue acrecentando el malestar al interior de la propia institución.

Este se vio acrecentado por una movilización para exigir su renuncia como director ejecutivo, además, de plantear su preocupación por lo que consideran un exceso de contrataciones políticas ligadas a la Federación Regionalista Verde Social (FRVS), donde milita el ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, cartera de la que Conaf depende.

Ricardo Heinsohn, presidente del Sindicato Nacional de

**"Se fue la piedra de tope número dos, porque la uno es el Ministro de Agricultura" (Esteban Valenzuela)**

Ricardo Heinsohn  
Presidente Sinaprof

**"Lo peor que puede pasar es que se corten cabezas, pero las instituciones sigan con las mismas capacidades".**

Jorge Brito  
Diputado Frente Amplio

**"La renuncia llega justo cuando se comienza a destapar la magnitud del desastre. ¿Estaba intentando evitar algo?"**

Andrés Celis  
Diputado RN

Profesionales de Conaf (Sinaprof) sostuvo que "esta renuncia es algo que estábamos pidiendo a gritos hace mucho tiempo. Estamos contentos con lo ocurrido, porque obviamente Little era la piedra de tope en Conaf para seguir funcionando como era antiguamente. Se fue la piedra de tope número dos, porque la uno es el Ministro de Agricultura (Esteban Valenzuela), pero se cortó como siempre en Chile por lo más delgado".

Agregó que el sindicato se mantiene "en estado de alerta", ya que "hay una nueva directora nombrada que es de carrera, no viene de afuera y, por lo tanto, creemos que podemos tender puentes con ella, formar mesas de diálogo



DURANTE SU GESTIÓN, CHRISTIAN LITTLE RECIBIÓ CRÍTICAS POR EL MANEJO DEL INCENDIO Y LA INSTITUCIÓN.

para tratar todos los temas".

Eduardo Olmedo, director del Sindicato de Profesionales de Conaf (Sitrem) aseguró ante el paso al costado de Christian Little que "estamos felices, pero no contentos, porque no se trata sólo de su renuncia, porque hay temas internos pendientes cómo, por ejemplo, la cantidad de asesores".

Los trabajadores se mantendrán en movilización hasta tomar contacto con la nueva directora ejecutiva Baldini.

## BUENA SEÑAL

En tanto, el diputado Tomás Lagomarsino, del Partido Radical (PR) y presidente de la comisión investigadora, expresó su satisfacción con la medida, calificándola como "una muy buena señal. Los hallazgos de nuestra Comisión mostraron

errores graves e inexcusables en Conaf, y era necesario que el Presidente actuara".

El diputado Andrés Celis (RN), aseguró que "la renuncia de Christian Little llega justo cuando se comienza a destapar la verdadera magnitud del desastre del megaincendio en Valparaíso, y por supuesto que esto deja abierta la pregunta de por qué esperó tanto. ¿Estaba intentando evitar algo? Su salida es necesaria, pero el daño causado es irreparable".

Del mismo partido, el diputado Andrés Longton apuntó a que "le pedimos la renuncia al director nacional de CONAF hace mucho tiempo, a propósito del actuar negligente, con falta de cuidado y sobre todo sin utilizar todas las herramientas para poder combatir el incendio como corresponde, según lo revelado en

la comisión investigadora".

## OTROS CAMBIOS

El diputado Hotuiti Teao (Evópoli) planteó que el incendio podría haber sido manejado de mejor manera, "si los servicios como Conaf hubiesen hecho la pega como corresponde". Añadió que "la renuncia es algo que veníamos pidiendo hace mucho tiempo tras las irregularidades que detectamos. Por ejemplo, el que la Conaf nunca avisó a Senapred que el incendio estaba pasando de radio forestal a urbano, generando con eso que la alerta SAE de evacuación se emitiera mucho más tarde cuando las casas de los vecinos ya estaban quemándose por completo".

Por su parte, el diputado Jorge Brito (FA) señaló que "lo peor que puede pasar es que



AÍDA BALDINI, DIRECTORA CONAF.

haya renuncias, se corten cabezas, pero las instituciones sigan con las mismas capacidades. Para nosotros, el foco principal está puesto en la reestructuración de Conaf y de Senapred entendiendo que son los dos servicios técnicos especializados que han estado al debe en toda esta emergencia".

En esa línea, el diputado Diego Ibáñez (FA) sostuvo que la salida de Little refleja "una crisis profunda en la institución, donde no sólo el tema se va a solucionar cambiando a una persona. Aquí, hay que hacer una reestructuración profunda de Conaf, articularla con Senapred, con bomberos y mejorar los estándares de ingreso a las instituciones, a propósito de los imputados que están siendo investigados por los incendios forestales". Afirmó, además, que "esperemos que esto sirva como lección para que se fortalezca la labor de forma profesional".

Entanto, Felipe Olea, abogado representante de familias afectadas por el megaincendio, dijo que la renuncia "llega de forma extremadamente tardía. Han pasado siete meses desde que se desató la catástrofe que cobró 136 vidas de vecinos de nuestra región y hoy es necesario que se investiguen a las instituciones responsables".